JARDÍN DE NIÑOS "DR. JORGE JIMÉNEZ CANTÚ" 15EJN0165Q

ARTÍCULO:

PANDEMÍA VS "APRENDE EN CASA"

ELABORADO POR:

VERÓNICA DÁVILA GONZÁLEZ

10 de Junio de 2020.

PANDEMÍA VS "APRENDE EN CASA"

En los actuales momentos de crisis en la mayoría de los aspectos de nuestras vidas hoy en día son orquestados al ritmo de la pandemia del COVID 19 o también conocida como CORONAVIRUS, una enfermedad que se originó en China y que nunca pensamos que llegaría a nuestro querido país México y a nuestras localidades donde vivimos y que poco a poco va consumiendo nuestras energías, nuestra poca economía y nuestra paciencia y nos está poniendo al borde del estrés, porque para rematar nuestras consciencias, las noticias de todos los medios de comunicación en todo momento nos remarcan: PANDEMÍA- COVID 19, PANDEMÍA CORONAVIRUS, PANDEMÍA- QUEDATE EN CASA, PANDEMÍA- MARCA TU SANA DISTANCIA, entre otras frases y sobre todo las estadísticas que a diario nos indican el número de contagios y de muertes que hay en nuestro país.

Pero aun así tenemos que retomar nuestras vidas y en especial continuar con las actividades educativas escolares las cuales nunca han parado a través de la "ESTRATEGÍA APRENDE EN CASA" que si la analizamos con una visión educativa podemos decir que es uno de los buenos proyectos en estos tiempos de crisis, pero aclarando que no para nuestra sociedad ya que nos falta preparación anticipada en el uso de la tecnología, y economía que nos permita tener medios virtuales -digitales que garanticen la igualdad de oportunidades para seguir aprendiendo en casa.

Este proyecto APRENDE EN CASA se planteó para que los niños junto con los padres de familia dieran un seguimiento a las dinámicas de aprendizaje y contenidos educativos sustentados en los contenidos de los libros de texto gratuito, el cual estaba organizado bajo horarios¹ donde se retomaba la asignatura, así como el tema, por lo tanto era necesario tener una televisión en casa y por lo menos contar con señal abierta o en su caso internet, para poder ser vistas las clases donde al finalizar se requería realizar diversas actividades que se proponían las cuales eran evidencias que integrarían la llamada Carpeta de Experiencias.

¹ Uno TV/México, SEP reinicia clases a distancia mañana: da estos horarios, 19 de Abril, 2020.

Sin embargo los docentes a pesar de y en contra de, es para todos sabido que en este periodo de cuarentena continuamos planeando actividades que propicien el aprendizaje primero de los padres de familia para que a su vez el aprendizaje llegue hasta los alumnos por medio de un aparato de comunicación que podría decirse es necesario, popular y de moda, que es el celular, a través de la aplicación del Whatsapp, pensando que sería una manera accesible y fácil, desafortunadamente no lo es así ya que algunos no cuentan con un celular con las funciones requeridas que permitan recibir la información y los padres que si cuentan con un celular con las aplicaciones necesarias en ocasiones no es del todo comprendida la información porque no cuentan con la preparación necesaria para esto y también, otra problemática continua siendo, la economía, para contratar el servicio de internet o para realizar la recarga ya que es más prioritario que el poco recurso económico, mejor sea utilizado para la alimentación familiar, y es hoy cuando es valorada la función del docente y de la escuela y cuando se añora regresar a la normalidad que decíamos tener, pues se siente que la escuela se llevó a la casa y al atender las actividades en todo momento se da una pelea por el abuso del tiempo y espacio de una y la otra, y aun así se tiene que seguir.

Para los padres de familia y los alumnos resulto un poco difícil pues anticipadamente tenían que buscar el canal y debían que estar muy atentos a los horarios existiendo casos donde se encimaban actividades de trabajo laboral, actividades del hogar o actividades escolares de otros integrantes de la familia de nivel superior, por lo cual no había un acompañamiento como lo sugería dicho programa, además se manifestaba que era una saturación de actividades ya que o hacían las del programa aprende en casa o las del docente, por lo que para apoyarlos preferían realizar solo algunas actividades del cronograma que el profesor hacía llegar donde eran pocos quienes compartían evidencias que permitían percibir los logros de los alumnos.

Ante la situación presentada manifiesto incertidumbre por saber cómo será la participación ahora de las familias si no regresamos a esa normalidad, cómo será el apoyo de los padres hacia los alumnos para poder tener clases de manera

presencial-virtual usando la plataforma que ha diseñado e implementado la Secretaria de Educación Pública como estrategia de aprendizaje a distancia, ya que al comunicarles la nueva estrategia a los padres de familia manifestaron curiosidad pero también muchas dudas sobre cómo y cuándo se haría uso de esta nueva plataforma, pero también preocupación ya que como se ha venido mencionando no cuentan con lo elemental el internet y una computadora que les permita tener acceso por lo que se observó muy poca participación, esto me genera angustia que ante la falta de tiempos, espacios y recursos sobre todo económicos muchos de mis alumnos deserten, por lo que ahora la función del docente necesita ser más comprometida y sobre todo con mucho amor a su profesión para evitar la deserción, mantener a los alumnos en su proceso de aprendizaje y sobre todo preparase para poder responder a las necesidades de este mundo digitalizado actual para que se continúe el camino del aprendizaje a pesar de todo.

Se tiene ya un plan de regreso a clases donde la prioridad es cuidarse uno mismo para así cuidar a los demás, pero ahora ya no es solo físicamente sino también emocionalmente, esto cada vez se va haciendo más complejo, esperemos que todos los habitantes de nuestro país atiendan a los protocolos de seguridad para controlar o poder vivir a salvo con la pandemia del COVID 19, para reducir el número de contagios y esperar a que un día no tan lejano tengamos ese tan añorado sueño, que el semáforo se ponga en verde como lo menciono nuestro secretario de educación Esteban Moctezuma² para que podamos regresar con seguridad a nuestra escuelas, pero finalmente el punto de partida será que la gente se cuide, pero sobre todo tenga credibilidad en lo que estamos viviendo.

Todo lo anterior espero se entienda, no es una queja, no es una justificación, no es para darme por vencida y solo es un caso de la vida real, porque después de todo:

YO SE QUE PUEDO, YO SE QUE TENGO QUE SEGUIR.

² Sep, Regreso a clases en la Nueva Normalidad, Ciudad de México a 29 de Mayo del 2020.

_

YO SE QUE LO PUEDO LOGRAR,

Y QUE POR ESTO TENGO QUE LUCHAR,

HASTA QUE LOS PADRES DE FAMILIA

Y MIS ALUMNOS "APRENDAN EN CASA"

FUENTES CONSULTADAS:

*Uno TV/México, SEP reinicia clases a distancia mañana: da estos horarios, 19 de Abril, 2020.

*Sep, Regreso a clases en la Nueva Normalidad, Ciudad de México a 29 de Mayo del 2020.